



A propos de:

# Amnesty International

A plusieurs reprises "forum" a déjà parlé d'AMNESTY INTERNATIONAL. A l'occasion de la campagne la section luxembourgeoise d'A.I. lance en décembre pour inaugurer ses actions dans le cadre de l'ANNEE DU PRISONNIER D'OPINION proclamée pour 1977, "forum" présente cette organisation et sa campagne mondiale contre la torture. La plupart des articles suivant se basent sur des informations tirées du bulletin de liaison édité par A.I. Luxembourg.

## QU'EST-CE QUE AMNESTY INTERNATIONAL ?

A.I. est un mouvement mondial de défense des Droits de l'Homme indépendant de tout gouvernement, groupe politique ou confession religieuse. A.I. travaille à faire libérer toute personne emprisonnée -où que ce soit dans le monde- à cause de ses seules opinions, croyances ou origine ethnique, pour autant qu'elle n'ait pas usé de violence ou n'y ait pas incité.

A.I. s'oppose à la torture et à la peine de mort en toute circonstance et sans aucune réserve. A.I. exige pour tous les prisonniers politiques des procès équitables et sans délais et s'occupe de personnes détenues sans acte d'accusation ou sans procès, ainsi que de personnes qui restent détenues après l'expiration de leur peine.

A.I. dans son travail pour les prisonniers d'opinion, tend à ce que la Déclaration Universelle des Droits de l'Homme et les Règles Minimales pour le Traitement des Prisonniers soient respectées dans le monde entier.

A.I. a plus de 1600 groupes d'adaptation, plus de 30 sections nationales en Afrique, en Asie, en Europe, en Amérique du Nord, en Amérique latine, et des membres dans plus de 70 pays. Chaque groupe d'adoption travaille pour 3 prisonniers de conscience. Pour garantir l'impartialité d'A.I. ces 3 prisonniers sont choisis dans des régimes politiques différents, souvent un prisonnier dans le Troisième Monde, un autre dans les pays "socialistes" et le troisième dans les pays occidentaux.

A.I. finance ses activités par les contributions de ses sections nationales, par les cotisations de ses membres individuels et par les dons de ses sympathisants. Son budget est rendu public annuellement.

## 1977 ANNEE DU PRISONNIER D'OPINION

Quinze années après sa fondation A.I. a déclaré l'année 1977 "Année du prisonnier d'opinion", "Jahr des politischen Gefangenen", "Prisoners of Conscience Year", pour rendre l'opinion publique, à la plus grande échelle possible, plus consciente de la persécution politique et de la torture.

Voici en grandes lignes le programme de la campagne internationale :

Le lancement simultané et international de l'année du prisonnier d'opinion aura lieu le 10 décembre 1976, journée internationale des droits de l'homme. Lancement d'une pétition mondiale pour les droits de l'homme et contre la répression politique dont le résultat sera rendu public une année plus tard, c-à-d. le 10 décembre 77, point culminant de la campagne. Présentation à l'ONU de l'année 77, année du prisonnier d'opinion. Conférence de presse internationale, émissions de télévision et de radio

sur A.I. et le problème des prisonniers de conscience dans un grand nombre de pays.

A LUXEMBOURG la campagne débutera comme suit au mois de décembre 1976 :

- 2 déc. ASSEMBLEE GENERALE EXTRAORDINAIRE des membres de la section luxembourgeoise d'A.I. avec CONFERENCE-DEBAT sur l'Indonésie.
- 10 déc. JOURNEE DES DROITS DE L'HOMME  
articles dans la presse luxembourgeoise  
émission/interview R.T.L. langue luxembg.  
lancement de la collecte de signatures "Pétition Amnesty"
- 12 déc. EMISSION DE TELEVISION, table ronde, "Hei elei, kuck elei", évent. avec film sur A.I., thème : 15 années d'A.I. progrès et projets, et Année du PC.
- 14-23 déc. EXPOSITION D'AFFICHES D'ART "artists for Amnesty"  
foyer N. Théâtre, Luxembourg
- 17 déc. SOIREE SEAN MC BRIDE, Studio N. Théâtre, Luxembourg  
Programme :  
Allocution M. Gaston Thorn  
Introduction Sean Mc Bride : M. Nic. Klecker, président  
Conférence Sean Mc Bride
- 10-31 déc. CAMPAGNE D'HIVER A.I. LUXEMBOURG  
annonce- presse  
messages Radio  
émissions T.V.  
stands de vente Luxembourg, Esch etc.  
cartes, calendriers, affiches d'art, autocollants

A.I. adresse d'ailleurs aussi un appel à tous les lecteurs de "forum" pour qu'ils mettent à la disposition de cette campagne de décembre les quelques heures pendant qu'ils peuvent se libérer pour aider les prisonniers d'opinion. Les volontaires sont priés de se faire connaître tout de suite soit en envoyant une carte postale à "Amnesty International", B.P. 1914 Luxembourg, soit en téléphonant à son département de promotion (tél. 26946)

---

**Kann man wirklich nichts dagegen tun?**

### **Folter kennt nur einen Feind: Öffentlichkeit.**

Kaum eine Regierung wagt es, sich zu den von ihr gedeckten oder veranlaßten Folterungen zu bekennen — Hier müssen wir ansetzen!

amnesty international versucht seit zwei Jahren mit der 'Kampagne zur Abschaffung der Folter'

- **alle bekannt werdenden Folterungen zu veröffentlichen und über ihre politischen und wirtschaftlichen Ursachen zu informieren,**
- **durch Brief- und Telegrammaktionen in Einzelfällen Folterungen zu verhindern oder zumindest zu lindern,**
- **die Opfer von Folterungen oder ihre Familien materiell zu unterstützen,**
- **die Verabschiedung einer Konvention gegen die Folter durch die Vereinten Nationen und die rechtlich bindende Ratifizierung dieser Konvention durch die Mitgliedsstaaten zu erreichen: Folter muß so undenkbar werden wie Sklaverei.**